



RINGKASAN

KARINA MAUNITA DEWI. Analisis Sistem Akuntansi Penjualan atas Jasa Produksi pada PT Kalbe Morinaga Indonesia (*Analysis of Sales Accounting System for Production Services at PT Kalbe Morinaga Indonesia*). Dibimbing oleh RAHMAT SALEH.

Persaingan dalam dunia bisnis yang semakin kompetitif membuat setiap perusahaan berupaya untuk mempertahankan posisinya agar tetap berdiri. Mereka harus mampu menyesuaikan keadaan tersebut dengan menyusun strategi untuk mencapai target yang diinginkan. Kegiatan perusahaan untuk mencapai target tersebut perlu didukung oleh sumber daya manusia yang kompeten serta sistem yang baik. Salah satu sistem yang digunakan oleh perusahaan adalah sistem akuntansi penjualan. Sistem akuntansi penjualan perlu diperhatikan oleh perusahaan agar kegiatan penjualan yang dilakukan berjalan teratur dan menghasilkan informasi yang sesuai dengan kebutuhan perusahaan sehingga produk atau jasa yang dihasilkan berkualitas dan dapat diterima oleh konsumen serta menghasilkan pendapatan perusahaan.

Tujuan dari penulisan tugas akhir ini adalah menguraikan kebijakan sistem akuntansi penjualan atas jasa produksi pada PT Kalbe Morinaga Indonesia, menguraikan fungsi yang terkait dengan sistem akuntansi penjualan atas jasa produksi pada PT Kalbe Morinaga Indonesia, menjelaskan dokumen dan catatan akuntansi yang diperlukan pada sistem akuntansi penjualan atas jasa produksi pada PT Kalbe Morinaga Indonesia, menganalisa dan menguraikan jaringan prosedur yang membentuk sistem akuntansi penjualan atas jasa produksi pada PT Kalbe Morinaga Indonesia, dan menguraikan pengendalian internal yang diterapkan pada sistem akuntansi penjualan atas jasa produksi pada PT Kalbe Morinaga Indonesia. Metode pengumpulan data yang digunakan yaitu observasi, dokumentasi, wawancara, dan studi pustaka.

PT Kalbe Morinaga Indonesia adalah perusahaan yang bergerak di bidang jasa produksi pangan. Dalam kegiatan penjualannya, PT Kalbe Morinaga Indonesia melakukan penjualan jasa produksi susu bubuk formula bayi dan susu bubuk formula lanjutan. Produk yang dihasilkan akan diserahkan kepada PT Sanghiang Perkasa selaku pengguna jasa yang kemudian akan dipasarkan ke konsumen. Fungsi yang terkait dalam sistem penjualannya adalah *Production Planning and Inventory Control, Warehouse, Quality Assurance, Production, dan Finance and Accounting*. Dokumen yang digunakan adalah faktur penjualan, faktur pajak, surat jalan, tanda terima, dan *receipt voucher*. Catatan akuntansi yang digunakan adalah jurnal penjualan. Jaringan prosedur yang membentuk sistem akuntansi penjualan atas jasa produksi pada PT Kalbe Morinaga Indonesia terbagi menjadi tujuh yaitu penerimaan pesanan, penerimaan bahan baku, pembuatan surat jalan, pembuatan faktur penjualan, penagihan, *monitoring* piutang, dan pencatatan penerimaan. Pengendalian internal yang terdapat dalam sistem akuntansi penjualan atas jasa produksi pada PT Kalbe Morinaga Indonesia telah dilaksanakan dengan baik.

Kata kunci: sistem akuntansi, penjualan, jasa produksi, pengendalian internal